

Promueven acciones para crear un México para todas



Aunque ha habido algunos avances en materia de derechos en el País, las **mujeres mexicanas** aún enfrentan obstáculos que no les permiten llegar hacia el **empoderamiento**.

Para romper con esas limitantes, es necesario resolver las problemáticas sobre la desigualdad y tomar acciones en conjunto como sociedad y gobierno para mejorar en paridad.

Con esta óptica, **Marta Ferreyra**, Directora General de Autonomía y Empoderamiento para la Igualdad Sustantiva en [INMUJERES](#), y la senadora **Patricia Mercado**, de Movimiento Ciudadano, dialogaron en el panel sobre los retos y aprendizajes que enfrentan las mujeres en México.

Como parte del [Foro Actúa](#), organizado por la [Federación de Estudiantes del Tec](#), las especialistas participaron con el espacio “¿Y nosotras qué? **Un México para todas**”.



width="900" loading="lazy">

1. El éxito

Para **Marta Ferreyra** lograr el éxito, aunque pueda ser referido a lo individual, también es posible alcanzarlo gracias a la **colectividad de mujeres**.

*“Venimos en una época del éxito individual donde los criterios que valoran y que miden el éxito tiene que ver con el éxito personal. Sin embargo, **el éxito también tiene que ver con lo colectivo** . Las mujeres avanzamos juntas y si no avanzamos juntas no hay éxito.*

*“El éxito tiene que ver con los derechos de las mujeres. Para las **feministas** en general es que el éxito se mide colectivamente, tiene que ver con la posibilidad de hacer reconocer los derechos”, comentó Ferreyra.*

Para la senadora [Patricia Mercado](#) existe en México una gran diversidad de mujeres donde el éxito se mide desde **perspectivas diferentes, así como desde contextos muy distintos**.

“Es parte de lo que hemos trabajado en el movimiento feminista: negarnos a que se hable de la mujer. La mujer no existe, existimos muchas muy diversas con pensamientos muy plurales.



width="900" loading="lazy">

“A partir de eso hay algunas mujeres que miden su éxito en tener marido, hijos, estar en su casa; para otras el éxito es otro. No es un tema que tengamos que juzgar porque cada una en lo individual y en lo colectivo puede ponerse este camino”, indicó Mercado.

La también excandidata presidencial en el año 2006 agregó que una medida de satisfacción para las mujeres es visualizar qué es lo que produce gusto en lo individual y en lo colectivo.

“Es cómo quitamos todas esas barreras que hacen que las mujeres no podamos llegar a donde queremos de tanto de manera colectiva como de forma individual.

“Esos obstáculos sí los tenemos que remover para que finalmente podamos desarrollar lo que queremos de nosotras mismas en la vida”, añadió la senadora.

2. La igualdad

La visión de la **interseccionalidad** debe aplicarse en las políticas públicas para hacer que se deje de mirar a un tipo de mujeres, sino también a aquellas que tienen un arraigo territorial, expuso la doctora [Marta](#).



width="900" loading="lazy">

“La diversidad de la interseccionalidad es la suma de otras desigualdades que van aumentando y multiplicando las posibilidades de pobreza y exclusión de mujeres.

“Esas otras condiciones que hacen la vida de las mujeres todavía más complicada y desigual tiene que ver con la edad, recursos económicos, origen étnico, discapacidad, ser o no ser hablante de una lengua indígena, tiene que ver con muchas otras condiciones que multiplican la exclusión”, dijo Ferreyra.

La directora general de Autonomía y Empoderamiento para la Igualdad Sustantiva en INMUJERES señaló que **deben romperse estereotipos** que afectan y pensar **políticas que sean universales**, así como acertar en lo singular, que es la atención de esa diversidad.

Mercado mencionó que los rasgos en la **cultura de género ocasionan obstáculos**, como un ejemplo la sociedad que tolera que niñas que fueron violadas tengan un parto y no haya alguna consecuencia.

“Uno de los obstáculos que tenemos que remover es que tenemos que cuidar a nuestras niñas, tenemos que cuidar a nuestras adolescentes. Hay mil niñas, adolescentes menores de 18 años, embarazadas al día.



width="900" loading="lazy">

“Tenemos que trabajar para la educación sexual, para el tema de anticonceptivos, para el tema finalmente de la interrupción del embarazo cuando este es producto de una violación, la píldora del día después”, dijo la licenciada en Economía.

La senadora añadió que tener a adolescentes jóvenes con quizá imposibilidades de avanzar en la vida al tener un bebé arroja mayor exclusión, discriminación y pobreza de esas familias.

3. Los derechos

Si bien existe un progreso referente a los derechos, aun hay retos como la inequidad salarial, entre otros. Es por ello por lo que Ferreyra señaló que falta mucho por hacer en México.

*“El **rezago educativo** en el alfabetismo de las mujeres de 30 años para adelante es altísimo. Impacta y ahora lo estamos viendo mucho en lo que está pasando en la teleeducación, en la educación de niños en casa.*

“Una mujer de 30 años tiene mucha vida por delante y entonces tiene además una vida con expectativas también que impactan en las expectativas que tienen para sus hijas. Ese es un trabajo que tenemos que enfrentar, tenemos mucho que transformar”, dijo la experta.



width="900" loading="lazy">

Visibilizar el tema de la **paridad, violencia de género**, entre otros, ha sido producto de una historia de alianza entre las propias mujeres, comentó la senadora Patricia Mercado.

"Las mujeres ya no podemos sostener solas las vidas de las familias y de las personas, tenemos que distribuir ese trabajo, efectivamente reconocer que es un trabajo socialmente necesario que no tenemos por qué hacer las mujeres.

"Tenemos que construir con esta gran participación de las mujeres un pacto para cambiar esta división sexual de trabajo que nos mantiene ancladas en la imposibilidad más allá de las tareas de cuidado", finalizó Patricia.

Si te interesa ver la charla completa de las especialistas da clic [aquí](#).

Dan inicio al Foro Actúa

Eugenia Pozas, estudiante de la [Licenciatura en Derecho](#) y directora general de Actúa 2020, inauguró el foro que año tras año se realiza por y para estudiantes del Tecnológico de Monterrey.



actúa.

width="900" loading="lazy">

*“Actúa es un claro ejemplo de que la juventud mexicana está cada vez más comprometida con su **responsabilidad ciudadana.**”*

“Es por esto por lo que busca acercar a los estudiantes del Tecnológico de Monterrey a retos más urgentes que están sobrellevando el País mediante organización de ponencias y paneles que involucran a expertos y personajes destacados de la vida pública y empresarial”, dijo Pozas.

La directora general del evento indicó que los jóvenes están por enfrentar problemas trascendentales que los definirá como generación, por lo que invitó a asumir la responsabilidad que conlleva el ser universitarios del Tec y construir un mundo mejor.

“Los invito a acompañarnos durante esta semana, a reflexionar, innovar en el pensamiento crítico y constructivo”, señaló la estudiante.

El **Foro Actúa** contará con la [charla](#) **“La Educación del Mañana”**, de **Esteban Moctezuma**, secretario de Educación Pública, y **David Garza**, presidente y rector del Tec el martes 10 de noviembre a las 15:00 horas.

Además, **Julio Frenk**, ex secretario de Salud, participará con la [ponencia](#) **“Las tres crisis de la pandemia: Salud, Economía y Sociedad”**, a las 17:00 horas.

El evento, que se realiza del 9 al 13 de noviembre, contará también con la presencia de **Alfonso Romo**, jefe de la oficina de la presidencia, **Salvador Alva**, ex presidente de la institución, **Gustavo Cabrera**, director general de Cooperación Técnica y Científica de la Secretaría de Relaciones

Exteriores, entre otros.

SEGURAMENTE QUERRÁS LEER TAMBIÉN: